

XXXIX Congreso de Medicina General, Equipos de Salud y Encuentros con la Comunidad DISCURSO INAUGURAL

AGRADECIMIENTOS

A la Asociación Pampeana de Medicina General Familiar y Equipos de Salud

AUTORIDADES PRESENTES

Universidad Nacional de La Pampa

A toda la FAMG Comisión del Congreso

Secretaría De Asuntos Científicos

Comisión Nacional De Residentes

Secretaría de Prensa y Difusión

Mesa Directiva Nacional 2024 | 2025

Presidenta

Pilar GALENDE
(APaMGFES)

Vicepresidenta

Andrea OBREGÓN
(ASMGyF)

Secretaria

Arminda MATTAR
(AMGyES)

Prosecretaria

Mercedes ALBORNOZ
(AMES)

Tesorero

Martín VARGAS ENRÍQUEZ
(SMR)

Protesorera

Andrea LASCANO
(SMGT)

Vocales titulares

Adriana ROTELA
(ARES)

Luz DÍAZ
(ADESAJ)

Presidentes Honorarios

Rafael PASSARINI

Graciela LÓPEZ GALLARDO

Arturo SERRANO

Adrián ALASINO

FAMG

Personería Jurídica

1177/07

www.famg.org.ar

Este congreso se realiza en un contexto de incertidumbre y adversidad. Cuando nuestra Federación Argentina de Medicina General y Equipos de Salud se encuentra pronta a cumplir ni más ni menos que 40 años de historia al calor de la recuperación democrática en nuestro país, nos toca enfrentar un serio revés para nuestros derechos conquistados: los avances privatistas sobre la salud y la educación, el desfinanciamiento de nuestras universidades públicas, el ataque a nuestro sistema científico nacional, y la precarización profunda de la vida de gran parte de nuestro país en el que 1 millón de niños niñas de nuestro país se van a dormir sin comer. Como diría el poeta y dramaturgo Bertolt Brecht, ¿qué tiempos son estos que vivimos que tenemos que defender lo obvio?? Como trabajadoras y trabajadores de la salud nos somos indiferentes.

Quiero decir que a lo largo de estos 39 años de historia nuestra Federación ha sido parte fundamental de las luchas por la salud colectiva a lo largo y ancho de nuestro país, de las que muchas y muchos de los aquí presentes han sido protagonistas. Vale recordar en los años 90 contra las políticas de privatización de la salud, cuando ya se empezaba a instalar el debate por la autogestión de los servicios de atención, el desfinanciamiento de programas, los recortes a los medicamentos, el cierre de hospitales y centros públicos de salud, un escenario que tristemente volvemos a asistir por estos días y que nos vuelve a encontrar en alerta.

Siempre defendimos un modelo basado en la Atención Primaria de Salud y a los Equipos del Primer Nivel de Atención, por eso vemos con gran preocupación la pérdida progresiva de aspirantes a nuestras residencias que con mucho sacrificio se lograron construir en los lugares más alejados, más recónditos desde el retorno democrático.

También quiero decir que nuestra Federación, ha trabajado y trabaja incansablemente por el reconocimiento de los derechos sexuales y no reproductivos, ha sostenido una visión de la salud basada en el respeto y el cuidado del ambiente, atendiendo que no hay salud cuando nuestros territorios peligran ante el avance del extractivismo, ha sido parte de los debates de la formación de profesionales de salud que necesitamos para construir una salud con equidad, justicia, participación comunitaria, solidaridad, con perspectiva de género e interculturalidad.

Por todo eso este no es un congreso más. Hoy se inicia tras largos meses de debates y trabajo sostenido en un contexto de gran preocupación sobre el presente y el futuro más cercano. Y una vez más se logra gracias al esfuerzo de nuestros socios y socias y sin el aporte económico y el condicionamiento de la industria farmacéutica. Como nos enseñaba nuestro querido maestro Mario Testa en su conocido trabajo pensar en salud “debemos entender que la construcción del futuro es una tarea cotidiana, que la historia es un practica que se realiza día a día y que la historia del futuro debemos elegirla hoy como una práctica de libertad”.

Tengamos la certeza de que en este gran abrazo colectivo que nos encuentra aca hoy estamos construyendo la historia de ese futuro que necesitamos para alcanzar una salud para todos y para todas.

Muchísimas gracias, felicitaciones por tanto trabajo y que sea un gran Congreso.



Dra. Pilar Galende Villavicencio
Presidenta FAMG

**Mesa Directiva Nacional
2024 | 2025**

Presidenta

Pilar GALENDE
(APaMGFES)

Vicepresidenta

Andrea OBREGÓN
(ASMGyF)

Secretaria

Arminda MATTAR
(AMGyES)

Prosecretaria

Mercedes ALBORNOZ
(AMES)

Tesorero

Martín VARGAS ENRÍQUEZ
(SMR)

Protesorera

Andrea LASCANO
(SMGT)

Vocales titulares

Adriana ROTELA
(ARES)

Luz DÍAZ
(ADESAJ)

Presidentes Honorarios

Rafael PASSARINI
Graciela LÓPEZ GALLARDO
Arturo SERRANO
Adrián ALASINO

FAMG

Personería Jurídica
1177/07
www.famg.org.ar